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Информация – знакомство с ГАУДО СО «ДШИ № 2 г. Каменска – 
Уральского» 

Директор Субботина Т.М.  

ГАУДО СО «ДШИ № 2 г. Каменска – Уральского» 

 

«Детская школа искусств № 2» была открытав 1991 году на базе Д/К 
«Строитель» путем слияния двух студий (дошкольной и хоровой), 
которые работали в то время за счет физических лиц. В 2021 году нашей 
школе исполнилось 30 лет. 
Итак - 90-е годы. Мы помним хорошо: не хватало бюджетных денежных 
средств, с людьми вместо заработной платы рассчитывались либо 
бартером, либо просто задерживали ее, но наш опыт работы на платных 
услугах нам,тогда,очень пригодился и мы стали думать - как выживать. 
Косновнойобразовательной деятельности, связанной с искусством, мы 
подключили ПОД: ввели для дошкольников кроме предметов 
эстетического цикла - обучение грамоте, математику, т.е. предметы по 
подготовке к школе, открыли специализированное отделение 
«Иностранных языков», и, таким образом, мы смогли привлечь на тот 
момент родителей-бизнесменов, родителей- руководителей 
предприятий, привлечь внимание общественности и т.д.Школа начала 
разрастаться. К 1995 году контингент уже составил 450 человек, доходы 
наши начали расти, а заработная плата не задерживаться. 
В 1997 году управление культуры г. Каменска – Уральскогоназначило 
директором нашей школы меня - Субботину Татьяну Михайловну и зам. 
директора по УВР Шишмакову Наталью Семеновну.Новая 
администрация школы поставила перед собой серьезные цели: школу 
вывести на высокий профессиональный уровень, для этого 
принципиально был определенвид учреждения – «ШКОЛА 
ИСКУССТВ» с разными видами искусстви поставлены следующие 
задачи: 
Сформировать крепкий высоко профессиональный коллектив, 
продолжить синтез основной образовательной деятельности с ПОД, 



вести активную методическую и концертно-просветительскую 
работу и т.д.:  
        Постепенно Админ-упр. аппарат и педагогический составначали 
набирать опыт, были привлечены молодые талантливые педагогические 
кадры, многие из которых работают и по сей день.  

В 1999 году во Дворец/К «Строитель» переехал Театр Драмы,в 
связи с чем - администрацией города было принято решение приобрести 
нашей школе здание  по ул. Белинского 1а, общей площадью 907 м2, а 
позже в 2012 году город выделил нам еще дополнительные площади 
140,1 м2 –по ул. Алюминиевая 43, где сейчас находятся наши юные 
художники. 

          В 2001 году в связи с переходом в Управление культуры Натальи 
Семеновны на должность зам.директора по УВР была назначена 
Обухова Наталья Алексеевна, которая работает в этой же должности и 
по сей день. 

2 слайд 

С 2009 года нами была поставлена следующая задача: разработать 
стратегию развития ДШИ № 2, определить свою миссию, как 
генеральную цель, которую вы сейчас видите на экране. Вот небольшая 
выдержка из нее: 

«Главная ценность для нас - дети, главная опора – родители, 
главная движущая сила – преподаватели! Будущее нашей школы – 
в знаниях, которые мы даем!» 
В стратегии были выделены Главные 
критерии:качество,актуальность ивостребованность, а именно: 
стабильностьконтингента,расширение спектра образовательных 
услуг, синтез основной образовательной деятельностис ПОД, 
освоение всех видовискусств и их взаимосвязь.  
  

В 2012 году к этой стратегии добавился новый тип учреждения– 
АВТОНОМНОЕ, на тот момент это было новое направление в области 
дополнительного образования, которое уже тогда предполагало от 
управленцев повышенную ответственность и самостоятельность. 
Данный выбор отвечал ранее поставленным задачам и дал возможность 
нам расширить спектр образовательных услуг, получить глубокую, 



профессиональную и разностороннюю работу с учащимися и, таким 
образом, привлечь наибольшее количество детей. В связи с этим, школа 
уже тогда занимала одно из ведущих мест по контингенту и 
внебюджетным средствам. 

      
 
 
       3 слайд   
 
Сегодня, после пандемии, контингент по ПОД уменьшилсядо290 учащихся 
(но доход неплохой –составляет 6 млн. 656 тыс. рублей).  
      
      4 слайд 
 
По государственному заданиюколичество детей осталось прежним – 310 
учащихся.Таким образом, общее количество уч-ся сегодня составляет: 600 
человек.   

    

СЛАЙД № 5 

 

С 2020 года – наша школа получила новую организационно –п              
правовую форму: ГОСУДАРСТВЕННОЕ АВТОНОМНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ  

и, в связи с этим, вошла в Национальный проект «Культура»,благодаря 
которому мы приобрели: 1 рояль, 6 пианино, 12 - 4 струнных концертных 

домр, 1 световое, 2- звуковых оборудований, 50 кресел в актовый зал, 
пополнили библиотеку 178 экземпляров сучетом требований ФГТ по 

предпрофессиональным программам в области искусств, закупили 
необходимыйинвентарь для юных художников( мольбертов – 22, этюдников 

– 12), ученическую мебель 33 стола и 145 стульев. На общую сумму 7 
млн.200 тысяч рублей. 

 

Вид деятельности – сегодня – реализация предпрофессиональных и 
общеразвивающие программы в области всех видовискусств и конечно 
жеПОД.   



    СЛАЙД № 6 

 
В современной стратегии нашейшколы – главные критерии также 
остаются КАЧЕСТВО,актуальность и востребованность, где главным 
условием эффективной работы по решению этихзадач, мы 
считаем,воспитание духакомандывсего коллектива. Общее требование 
к этой форме работы - постоянное совершенствование своих 
профессиональных знаний, умений, навыков, снятие 
психологических зажимов, чувство локтя и повышенной 
ответственности.Вэтом методе работы резко возрастает роль 
личностей, осуществляющих трудовой процесс, где четко ощущается 
квалификация специалиста, его деловая активность, умение 
взаимодействовать между собой и коллегами, достигать социально 
значимого результата и,как итог – хорошая перспектива развития 
образовательного учреждения,общее единение коллектива, ведь не 
секрет- те образовательные организации, которые стремятся получить 
конкурентное преимущество за счет качества своей работы, инноваций, 
в первую очередь должны думать о развитии коллектива и прежде всего 
общей команды. Именно в единой команде можно рассматривать вопрос 
об активизации инновационной деятельности, творческом 
взаимодействии ее членов, повышении интереса детей- полноправных 
участников этого процесса. Поэтому,одним из наиболее востребованных 
личных качеств к преподавателюнашей школы, наряду сего 
профессионализмом, надежности, чуткости, готовности прийти на 
помощь, администрация ДШИ № 2 воспитывает способность 
действовать вместе и сообща. И именно поэтому возникла идея создания 
этого семинара о межпредметных и межотделенческих связях, где 
коллективпедагогов пусть пока еще на ранней стадии, но ужебудет 
представлен различными более крупными или мелкими по 
численности командами, решающими совместные конкретные 
педагогические задачи.А в этом нам поможет нашанаучно-
методическаяслужба, которую представляютс 01.09.2020 года - 
Панкратова И.Е., Моисеева Л.А. 
Так, Школа систематически проводит областные семинары и является 
активным их участником по плану РРЦ. ДШИ № 2 является победителем 
5 грантов, среди которых есть проект областного фестиваля «Когда мы 
вместе» - данный проект направлен на детей с особыми потребностями в 



образовании. Мы являемся основоположникамии организаторами уже 
4областного фестиваля. 

В школе работает сегодня 4 молодых специалиста, 5 начинающих 
преподавателей и рядом находятся мудрые наставники.  

Конечно, наши преподаватели-это наша гордость ! 

Сергеева О.В. – преподаватель теоретических дисциплин, лауреат 
Губернаторской премии Свердловской области;  

- Климина М.А.- преподаватель по классу домры, руководитель 
ансамбля «Славяночка», обладательПочетной грамоты Министерства 
культуры Свердловской области,  
- Обухова Наталья Алексеевна – завуч, преподаватель по классу 
домры, тоже награждена Почетной грамотой Министерства культуры 
Свердловской области; 
- Овсянникова Светлана Николаевна – преподаватель по классу 
домры, награждена Почетной грамотой от Министерства культуры 
Свердловской области и Почетной грамотой Губернатора 
Свердловской области, 2020 год. 

- Волосникова Т.Н. – преподаватель по классу ф-но и концертмейстер 
ансамбля домристов«Славяночка»,награждена Благодарственным 
письмомот Министерства культуры Свердловской области и Почетной 
грамотой от Законодательного собрания Свердловской области 2021 
год; 

Колесникова Т.А. – заведующая отделением «Искусство театра»и 
преподаватель театральных дисциплин, награждена в 2022 году 
Почетной грамотой Губернатора Свердловской области. 

На экране вы видите ведущие наши коллективы лауреаты 
Всероссийских, Международных, региональных и городских конкурсов. 
Хореографический коллектив «Версия»,«Тутти» - театральный 
коллектив 15 лет, хоровой коллектив «Млада», коллектив домристов 
«Славяночка», которому в этом году исполнится 23года.  

     
ФОТО: 
Слайд 7 - Тутти 



    Слайд 8 - Тутти 
Слайд9 - Версия 
Слайд 10 - Версия 
Слайд 11 - Версия 
Слайд 12 – Млада 
Слайд 13 - Славяночка 

Уважаемые наши гости, номера, которые вы сегодня 
увидите в нашем зале - конечно рассчитанына большую 
сцену. Мы показываем их в нашем небольшом зале как 
форму работы по межпредметным и межотделенческим 
связям. 
Я от души желаю всем - участникам семинара удачи и успеха, а 
слушателям получить как можно больше полезной информации, 
которую, я очень надеюсьна это, в дальнейшем вы хоть немного сможете 
применить в своей практике. Всем нам в добрый путь!!!  

 

СЛАЙД № 15 

Спасибо за внимание! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


